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ESTE       N   UMER0    CONTIENE:

•ENCUENTROS  DE   QUECHUAS,   AYMARAS   Y   GRUPOS.
NATIVOS  DE   LA  SELVA.

•LOS   NATIVOS   DEL   RIO   ENE    DEFIENDEN   SUS  TIERRAS

•SIGUE   EL   PF=OBLEMA  'DE   LOS  AGUARUNAS   CON
cOMPAmA  DE   pEL]cuLAs.

•ORGANIZACIONES   INDl`GENAS-EL   FRENTE   DE   DEFENSA
DE   LAS'  COMUNIDADES   NATIVAS   DEL   Rlo   UCAYALl.

•REUNioN   DE   pROMOTOF]ES  DE  SALur]   DEL  GFzupo
•SHIPIBO'

•PRIMERA   REUNION  S0BRE   PROBLEMATICA   DE   SALUD
-I.^, £N  COMUNIDADES  NATl\/AS.

•-``    i.ENCUENTF}O   JUVENIL   SHIPIBO.

•LA.CONFEDERACION   AGF]ARIA   Y..LAS   COMUNIDADES
NATIVAS.

•LAS   ELECCIONES  DE   1980.

COPAL:   Solidaridad   con   los   Grupos   Nativos

Santa   Isabel   180   -   Miraflores.
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Log  di'as   2,   3  y   4   de   Noviembre   se   reunieron   en   ei
Cuzco  los   delegado§   quechuas,   aymaras   y   nativos   de   la  Se!va.
Tanto  quechuas.,   aymaras,   como   los   nativos   de   la   Selva,
se   mostraron   preocupados   por  su   idioma   y   su   cu!tura.

Los   Grupos   Nativos   de   la   Selva   fueron   representados
por   tres   delegados   del   COCCONASEP.   EI   COCCONASEP   es
el   Comit6   de   Coordinaci6n   de   Comunidades   Nativas   de   la
Selva.Peruana.   En   la   Selva   actualmente   existen   cerca
de   56  grupos  nativos.   Cada   grupo  con   su   propio  idioma
y  costumbres.   Ahora  en  el   COCCONASEP   hay   representan`tes
aguarunas,   amue§h8s  y   shipibos.   Lo   que   se   busca  es   que,
poco  a  poco,  est6n  representados  todos  los  Grupos
Nativos   de   la   Selva.

Los   representantes  nativos  se  han   reunido  con   los

8jed:g::°Sot?ausecphaur:e¥daeYmpaer:a.PaLr::°any°o¥rpacrtem°deesio'saquechua
y   las  aymara  son   campesinos  que  viven  en   la   Sierra.   Son
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campeslnos   porque   viven   del   trabajo  de   la   tierra   y
necesitan   vender  sus   productos.   En   ese   sentido   los   nativos
de   la   Selva   tambi6n   son   campesinos.

rrl      Tanto   los   quechua   como  los  aymara   tienen   problemas   muy
parecidos   a   los   de   los   nativos   de   la   Selva.   Tienen   que
trabajar   mucho  y   les   pagan   poco   por   sus   productos.   Las
cosas   que   necesitan   comprar   tienen   que   pagarlas   muy   caro.
Tienen   que   defender   sus   tierras   de   personas   que   se   las
quieren   quitar.   Tienen   un   idioma   y   una   cu!tura
que   defender.

A  continuaci6n   presentamos  el   documento   que
presentaron   los   delegados   de!   COCCONASEP   a   los  delegados
quechua   y   aymara.
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lNFORME   DEL   COCCONASEP   PRESENTADO   AL   PRIMER
ENCUENTRO   DE   QUECHUAS,   AYMARAS   Y   GRUPOS
NATIVOS   DE   LA  SELVA

Despu6s   de  hacer  un   resumen   de   la  situacion   de  los
grupos  nativos  de   la  Selva,   los   delegados  del   COCCONASEP
presentaron   los  siguientes  puntos:

Los  principales  problemas   de   las   comunidades   nativas  son:

1.   Invasion   de  nuestras  tierras:   no  se  respeta   nuestras
propiedades   comunales  y   el   Estado  no  cumple  con
entr§garnos  nuestros  tltulos  de  propiedad.
2.   El  comercio  de  nuestros   productos  no  nos  favorece
porque   nos  pagan   muy   poco.

3..   No_ tenernos  a±istgncia   ni   capacitaci6n   t6cnica,  carecemos
de  asistencia   sanitaria'  y   _de   servicios   de   hospital-es,.
tampoco  tenemos   medicinas,.   las  oficinas  estatales   no
responden  a  nuestros  intereses,  no  escuchan   nuestros
reclamos.

4.   Son]os.  vlctimas  de  la  explotaci6n   por  parte  de
h?c.endad?s  y   patrpnes  madereros,   mircha:  veces  bajo  el
sistema  de  enganche.

§...Permanen.[emente .sufri.mos   la   agresibn   cultural,.   nuestro
id.ioTm?  y  val.ores  a.ultural.es  no  sod   respetados  ni-  par
el   Estado  ni  par  los  colonos.

Frente  a  estos  problemas  y   nuestra  situaci6n  de
pobreza  y  explo|a.cibn,.  nps  estamos  organizando  para
encontrar  una  vida  mss  justa.
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LOS  NATIVOS  DEL  RI0   ENE   DEFENDIERON
SuS  TIERRAS

Quince  comunidades  de  la  margen  derecha  del  rfo
Ene  se  organizaron,  pare  hacer  respet@r  su  derecho  a  la
tierra.

EI  6  de  Octubre  de  este  ajio,  lfegaron  al  rfo  Ene,

#::;v°ans:S Tqr:;ansecinrts::i:r::eeEe:::me:nos  de  fas  comun idades

AF}EA   RESERVADA
EMPBESA  AGRO-lNDUSTRIAL  SANTO   DOMINGO
MINISTERIO   DE   AGRICULTURA.

Estaban   usando  el   nombre  del   Ministerio  de  Agricultura
para  agarrarse   las  tierras  de   !as  comunidades.   Pero  los
nativos  no  permitieron  qiie  esto  suceda.  Se   organizaron   por
comunidades  y  eligieron  a  sus  delegados.   Un  total   de  400
delegados  nativos  viajaron  a   Puerto  Ocopa.

Cuando  llegaron  las  autoridades  del   Ministerio  de
Agricultura,   los  nativos  en   Asamble@,   explicaron  el  problema.
Las  autoridades  se  dieron  cuenta  que   los  nativos  estaban
organizados  y   dispuestos  a   hacer  respetar  su  derecho  a
la  tierra.   Las  autoridades  tuvieron  que  apoyarlos.   Los
invasore§  tuvieron   que   irse.   Las   comunidades  de   la   margen
derecha  del   rio   Ene,   triunfaron   gr@cias  a  su   organizaci6n.

SIGUE   EL   PROBLEMA   DE   LOS  AGUARUNA   CON
cOMPAmA -DE  pELlcuLAs

Di`stlt:   liac:c   II`ds   LIB   5   nieses   que   los   Aguaruna   vienen
suf rien[lo   esle   prol>leiiia  y   todavi.a   no  se   soluciona.

Como  se  sabe,  el   problema  empez6  cuando  el   Director
de   cine  W.   HERZOG   y   el   personal   de   su   compaiiia
quisieron  entrar  a   la  Comunidad  de  WAWAIM   para  hacer
una   pell`cula  sin  tener   la  autorizaci6n   de   la   comunidad.
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a                 El   grupo   Aguaruna   en   su   conjunto  organizados  en   el

-         €a°ns8!Ru#\gduaadr.unEasta{  dHeuc3s#pb#Zaeraapn%6?:e?ptdaerti_'¥ sdee haga  ia
a            peli'cula   en  su   territorio.   La   comunidad   lleg6  a  conseguir

:        :e:C::R:::i'::uqc:a:,nqge:[dnerbi:jsd£:jj:2r8;7!%§r:ii:ri:se#qau'ea s:ue  se
hace `en   su   territorio.o=

a                Los  motivos  de  los  Aguaruna  para  no  aceptar  a   la
compaji/a  eran:
-que   no  se  consult6  ni   se   inform6  a   la   comunidad  sobre

-           los   trabajos  que   se  pensaba. hacer.

^^   -que  la  peli`cula  era  sobre   la  historia  del  cauchero
Fitzcarrald,   un   hombre   que   apoy6   las   matanzas  y   malos
tratos  a   los   indl'genas   durante   la   6poca   de   la
explotaci6n   del   caucho.
-que   los   trabajos  de   la   compafii'a   iban   a  tener  muy
malos  efectos   para   las   comunidades.

A   pesar  de   todo  esto,   HERZOG   y   su   compafii'a
quisieron   seguir  en   la   zona   tratando   de  convencer  a   la
gente   para   que   los  apoyara.

Tambieh   han  estado   haciendo   una   campafia   pdblica  en
contra   del   Consejo   Aguaruna   y   de   las   comunidades,
diciendo   muchas   mentiras  sobre  ellos.

Esto   ha  significado  un   duro  golpe   para   los   Aguaruna
que   durante  todo  este   tierripo  han   tenido  que  suspender
sus  actividades  mss   importantes  y  gastar  fuertes  cantidades
de   dinero   de  sus  economi'as   para   dedicarse   a  solucionar

A  -\ este  problema
i,

Actualmente   siguen   firmes   en   su   decision   y   no
A           piensan   uar   ni   un   paso  atras,   para   esto  cuentan   con   iin

1          :eTgtjt:raFoosy3efeechaoqsuej:Os,o8uiende,,sg¥:asj.ntE:est:dmoBj6enn nheaccees:rjo
A           el   apoyo  de  todas  las  dem5s  organizaciones   indi'genas

-         de,  pals.
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ORGANIZAcloNES   INDIGENAS

EL   FRENTE   DE   DEFENSA   DE   LAS   COMUNIDADES
NATIVAS   DEL   UCAYALI  -FREDECONA.

Dentro  de   poco  se  va  a  cumplir  un  afro  de  la  formaci6n
del   Frente  de   Defensa  Shipibo.

Pub!icamos  ahora  el   documento  que  se  hizo  cuando  el
Frente  se  form6,   del   que   publicamos   dos   de   las  partes  mss
importantes:   sobre   tierra   y   recursos   naturales.

COMUNICADO  A  LA  OPINION  PuBLICA

EI  Frente  de  Deferisa  de  lan  Comunidedes  Natives. del
Ucayali,  FREDEC:ONA,  se  formb  los  di'as  15  y  16  d&
Dit:ierTibre  de  1978, en  la  ciuded  de  Puca!lpa,  en  Asamblea
General  que  reunib a  veintiocho  Comunidedes  Nativas y
a  cinco  arganizagiones  de  base:

EI  FIN  de  esre  Frente  es:  Coordinar  los  esfuerzas y

luchas  de  todas  lee  organizaciones  Natives,  pa_ra  gun. gfan
respetados  sus  derechbs y  pare que  se  logre  la Justicia.

Despu6s  de vex  tedos  los_ problefna§  q!ue  sutrimos.  hernas
acordado  la  siguierite  platoforma  de  lucha:

7o.-Respecto a la Tierra:
a)  Exigir  del  Ministerio  de  Agriqultura  I.a Titql.aei_6n
inmed-late  de  lag  tierras  de  fas  Comunidades  Natives que
todavla  no  tienen  sue  titulos y  la ampliaci6n  de
tierras  a  las  Comunidades  que  lee  falta.
b)  Luchar pare  que  nuestras  tierr;s sean  ext:lusivamente  de
noscrtrcrs; ya sean  tituladas  a  no.  No  dejar  penetr&ren
nuestros terrenas  a  personas  extrahas sin haber  tornado
aouerdo  en.Asamblea  General.
c}  lmpedTr  la  instala[cibn  de  gamonales acaparedores  al  tado
de  nuestras  cornunidades,  amparados  por  la  Ley
antisocial  22175.
d)  Pedir  la  derogatoria  de  los  artl'culas:  1o.  ?I _6_o= .y_
28o.  al  102o.  deie  la  mencionada  Ley  antisocial  22175.
e)  Exigir  se  derogue  el  artlculo_lap. _qu€  pide  que  se pa.guen
lag  in;joras  a  lodr que  ban_ _estado  vivi?ndo  en.nue?Iras  .tierras.
-se  d6rogue  el  arilculo  1?o.  que  ciuit?  sup  derechas  de
tierra  a  i:as  qua  viven  en _basques  nacionales.
~se  derogue-el  artlculo  25o. -que  rias  trata  como  comapiclades
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T`         campesinas, desconociendo  qua  somas  comunidades  nativas.
-         i)  Exigir  se  reglarpenten_qe.inrp?dipto  lps.popos  a^rt^f.c.ufos  d€l
-      tzf:::k£,a:£fcR°=:rnsJ#dNe#a:¥ de.Ia Ley 22175.
'-          a)  Luchar por  la  defensa  de  nuestras  cochas,  basques,
-         quebradas y  animales.
^          b)  Rechazar  el  pacto  Amaz6nico  qua.quie_re  entr_e.gar  I?das
-         riiuoe%, r:equveazn5Sa neantrujrqa#eescear 'yasngorsaontrd::  vca°mmopsafiafaqs&e£!%unas
-         en  la  miseria.
r`          c)  Impedir  la  entrada  de  pescadores a  nuestras  cochas  v
^+  quebradas  porque  son  nuestro  mercado.

d)  No  permitir  la  entrade  a  nuestras  tierras  de  cazadores  y
extractores  de  madera  porque  destruyen  nuestra  riqueza.

Guill€rmo  Arfevalo  Valera
Secretario  General

Alberto  Rengifo  Couper
Secretario  de  Actas

ENCuENTRO  JuVENIL  SHIPIBO

-                 En  la  tercera  semana  de  Diciembre  se  va  a  realizar
un  encuentro  de  j6venes  indl'genas  del  grupo  Shipibo  en4` &~;  varinacocha,  pucallpa.

A                Esta  reunion  es fa  siendo  organizada  per  la  Juventud  Nativa
Revolucionaria,  agrupaci6n  cohformada  par  j6venes  conscientes
e  interesados  en  buscar  soiuciones  a  los  problemas  de  sils
comunidades.

Allf  se  va  a  tratar  sobre  los  mdltiples  problemas  que
aquejan  al  grupo  Shipibo  y  la  forma  come  los  j6venes  pueden
participar  y  apoyar  en  el  trabajo  de  buscar  las  soluciones  aestos  problemas,  sabiendo  que  es  muy  importante  la
organizaci6n  y  la  union  de  todos  :os  indi`genas  para  ser
mas  fuertes.   Esperamos  que  los  j6venes  tengan  6xito  y  logren
los  fines  que  se  proponen  en  este  Encuentro.

9
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REUNloN  DE  PROMOTORES  DE  SALUD  DEL
GF=UPO  SHIPIBO

A  finales  del  mes  de  Octubre  s€  realiz6  en  Yar.rnacocha
una  asamblea  general  de  Promotores  de  Salud.   En.  esta  reunion
partieiparon  promptore§  capacitados  por  diferentes
organizaciones  coma:  el   lLV,  el  Hospital  Amaz6nico,  el
Proyecto  Misi6n.  Canadiense  del  Alto  ucayali  y  el  Area  de
Salud  de  Puca[lpa.

nec¥siLnafgersmgeYs:Fugjsdceut,ja6sSc°ob:eui?8aEre:b!ehTpa§Sb:,'as
principalmente  la  falta  de  medicos  y   la  mala  atenci6n  en
los  centros  de  salud,  especialmente  el   Hospital  Amaz6nico.
Este  Hospital,  a  pesar  de  que  fue  creado  para  la
atenci6n  de  la  poblaci6n  shipibo,  no  cumple  con  esta
funci6n  y  cuando  los  Shipibo  van  a  atenderse  no  los  reciben
o  les  dan  muy  malos  tratos.

Se  acord6  formar  un  Comite  de  Salud  como  parte  del
Frente  de  Defensa  Shipibo  con  la  finalidad  de  promover  los
intereses  y  buscar  soluciones  a  los  problemas  de  salud
en  las  comunidades.

Este  comit6  adem§s  debera  supervisar  el  trabajo  de  los
promotores  en   las  Comunidades.

Sobre  el  problema  del   Hospit?I  Amaz6nico,  el   .Frente  de
Defgnsa  Shipibo  ha  presentaqo  un   Memorial  al   Ministro  .
de  Salud  en  el  que  se  presenta  las  partes  principales

del  problema  y  la  soluci6n  que  propone  el   Frente.
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MEMORIAL

Afilo  DE   NUESTROS   HEROES   DE   LA  GUERf]A
DEL   PACIFICO

Yarina   Coch@,   8  de  Noviembre  de   1979
Sefior,   Ministro   de  Salud
Eduardo   Rivas   Plata
General   FAP

MEMORIAL   02-FREDECONA.79

Asunto:        Solicita   apoyo  directa  en  la  direcci6n  del   Hospital
Amaz6nico

Ministl.a  de  Salud:

El   que  suscl.ibe  es  el   secretario  general   del   Frente  de   Defensa
de   fas   Comunidades  Natives  del   Ucayali,   identificado  con   L.E.
0193869,  hace  llegar  a  Ud.  el  saludo  cordial  y  fraterno  de  todos  los
Shipibos  del   ucayali,   asf  mismo  facilitando  el  alto  martdo,   que
tan  dignamente  preside  en   la  direcci6n   del   sector  salud.

A                  Sefior   Ministro,  par   intermedio  de   la  presente  ante   Ud.   con
todo  respeto  expongo   lo  siguiente:A  ip;  1.   EI   Hospital  Amaz6nico  fue  creado  con  la  finalidad  de  apoyar  a

A             los  nativos  de  la  selva,  y   prestar  servicio  a   los  pobres  de  Yarina  Cocha.

A             2.   Despu€s  de  los  veinte  afios  de   fundacibn  del   Hospital   Amaz6nico
los  nativos  nunca  hen  tenido  oportunidad   de   participar  en   laA             dir€cci6n  del   hospital.

i           3.re#t:tj::  g:rfe:'sacucat.&eN{u:od£  :i'  :8je:ievoDLC:eTob::rd:o::i::ciea'  sabre
A              los   problemas  existentes  en   torno  al   desarrollo  y   progreso  de  las  cc.nn.

4.   El   liospital   Amaz6nico  ha  tenido  muchos   fi'ac@sos  en  el
programa  de  diversos  proyectos.
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5.  EI  nnencionado  Fronte  de  Defense  CC.NN.  cuenta  con  un

:#itn€esdeor;:Lucald:SncaaTaad$9o,::i6CnooiFi,:::::b,leo:a:oFep::e::,SUL:§
9arantizando  asf  uns  mayor  eficaci6n  en  la.manifestaci6n  de
nue§tra§  ideas  el   respecto.

Poi  lo  expuesto  solicitamas  a  Ud..  Sr.   Ministro:

1.   EI   nombramiento  de  Lln   Director  peruano  pare  la  conducci6n
del   Hdspital  Amaz6nico  con' la  finalidad  de  que   se  responsabilice  de
la  direcci6n   polltica  de  s@lud  comunal   orientada  par  el   Ministerio
de  Salud.

2.   Pare  gar®ntizar  la  atencidn  efectiva   de  los  nativos  y   de   los
pobres  campesinos  de  Yarim  Ccoha  pedimos  la  participaci6n  directa
de  nue§tr®  organizaci6n   Frente  de   Defense  CC.NN.   del   Ucayali
(FREDECONAl  en  la  direcci6n  del   Ho§pital  Amaz6nico  con
uno  representaci6n  debidamente  acreditada.

Consideramo§,  Sr.   Ministro,  qiie  la  ausencia  de  nuestra
participaci6n  ha  llevado  en  fas  anteriores  oportunidades  a  mucho§
fracasos.

ES  la  raz6n  per  la  cual  me  dirijo  a  Ud.  aprovechando  de
la  oportunidad  pare  r¢tierarle  lo§  sentimientos  de   mi  especial
Con§ideraci6n  y  e§tima  personal.

Fiaternalmente:

Guillermo  Ar6valo  Valero
See.   General   FREDECONA
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PRIMERA   REUNION   SOBRE   PROBLEMATICA   DE
SALUD   EN   COMUNIDADES   NATIVAS

Entre   el   5  y   el   8   de   Noviembre   se   realiz6   una   reuni6n
en   Lira  en-que   particibaron  8   medicos,  2  antrop6logos  y   10
Promo`ores  lnd{genas  Shipibo,  Aguaruna  y  Amuesha.   Las
finalidades   de   la   reunion   fueron:
-apoyar   la   bdsqueda   de   mejores  formas  para   la  atenci6n
de  salud  en   las   comunidades  nativas.
-buscar  y   apoyar  que  se   intercambie  experiencias  y
trabajos   para .un   mayor  acercamiento  entre   las  proyectos
de   salud.
-pensar  en   forma  conjunta  sobre   la   atenci6n   y   las
necesidades   de   salud   actuales.
-apoyar  una   mayor  preocupaci6n   por  buscar  soluciones
a   los   problemas   de   salud.
-mejorar   las  formas   de   trabajo  entre  el   medico  y
ei   promotor.
-estudiar   los   problemas   que   hay   en   el   trabajo   de   los

promotores.
ALGUNAS   CONCLUSIONES   FUERON:

-El   problema   de   salud   no  es  solo   un   problema   medico
sino   tambi6n   un   problema   econ6mico  y   social:   ias  form;s
gcon6micas   en   que   §e   trabaja   actualmente   p6rjudican
gravemente   el   estado   de   salud   en   las   comunidades.
~EI   curandero   juega   Lin   papel   importante   en   la   salud   de
las   comunidades;   hay   en   las   comunidades   un   gran
conocimiento   sobre   la   utilidad   de   las   plantas   medicina!es   y
se   hace   necesario   conservar  este   conocimiento.   Nuestros
abuelos   conocl'an   mss   que   riosotros,   teni'an   sus  chacras
y   su   pesca,   con   !o   que   sin   afan   podian   autoabastecerse  y

L{.  ::      mantener   Su   Saluci,   cuidaban   sus   casas   y   animales.   Por   eso,
antes   no   habi'an   enfermedades,   no  necesitaban   vacunas  y
utilizaban   plantas   meclicinales.   Por  eso   debemos   mantener
nuestra   cultura,   debemo§   rescatar   nuestras   plantas
medicinale§   y   hacer   actualmente   la   uni6n   de   !as   dos
medicinas.
-Se   hace   necesaria   una   organizaci6n   de   las   propias
comunidades   para   !a   defensa   de   g`i.!§   clerechos,   entre   los
cuale§   la   salud   es   uno   de   log   tundamenta!es.    Falt@   un
apoyo  ef8ctivo  de   parts   del   Estado  para   desarrollar   Lina
politica   sanitaria   para   las   cSmunidades   nativas,   no  se
toma  en   cuenta   los  planteamientos   de   sus  sorganizaciones
representativa§.
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LA  CONFEDERAcloN   NACIONAL  AGRARiA   Y
LAS  COMUNIDADES   NATIVAS

La   Confederaci6n   Nacional   Agraria   es   una   Central   donde
se   organizall   los   campesinos.   Tambi6n   se   le   conoce
coma   CNA.

La   Junta   Directiva   de   la   CNA   se   ha   entrevistado   con
el   Ministro   de  .Agricultura   para   gestionar   los   acuerdos   que
habian   tomado   en   su   Segundo   Congreso.   EI   Segundo
Congreso   de   la   CNA   §e   realiz6   del   30   de   Octubre   ai   2   de
Setiembre   en   lca.   Entre   los   puntos   presentados   al
Ministro   de   Aqricultur@.   el   puntr]   11    es   sobre   las
Comunidades   Nativas.    La   CNA   prci3sta   por   !as   dificultaues
qua   ponen   los   funcionarios   y   el   Estado,   demorando  en
entregar   los   t/tu!os   de   propiedad   a   las   comunidades
nativas.   Sin   embargo   pur   otro   lado  est5n   favoreciendo
a   lee   colonos  y   madereros.

Los   Grupos   Nativos   han   vivido   en   las   tierras   de   la   Selva
desde   antes   de   la   l!egada   de   los   espafio!es.   Tienen   derecho   a
tener   suficientes   tierras   y   sus   ti'tu!os   de   propiedad.   Todas
las   comunidades   deben   organizarse   y   exigir   su   derecho
a   la   tierra.
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LAS   ELECCIONES   DE   1980

Lag  elecciones  estan   programadas   para   el   18   de   Maya
de   1980.   En   estas  elecciones   se   van   a   elegir   Presidente,
Senadores  y   Diputados.   Habra   cambio   de   Gobierno.   EI
nuevo  Gobierno   podr5   ser   de   derecha   o   de   izquierda.   Eso
depends   del   voto   de   cada   uno.

La   derecha   son   los   partidos   que   defienden   !os   intereses
de   los   ricos.   Quieren   llegar   al   Gobierno   pare   seguir
haci6ndose   ricos   a   co§ta   de   la   exp!otaci6n   de!   pueblo,

de   los  t;ampesiiios  y  de   los  Iiativos.  Son  partidos  de  derecha:
el  PPC  de  Bedoya,  Acci6n   Popular  de  Beladnde  y  el
APRA  de  Villanueva.

Hasta  ahora,  en  el  Perd,  nunca  ha  habido  un  Gobierno  de
izquierda.   La  izquierda  son  los  partidos  que  defienden   los
intereses  del  pueblo  explotado,  del  cual  son  parte  tambien  los
nativos.   Los  partidos  de  izquierda  se  organizan  y   luchan
para  que  todos  tengan  una  vida  mss  justa.  Para  que  todos
tengan  suficiente  para  comer,  para  vestirse  y  para  educarse.--'f§     Son-partidos  de  izquierda  el.FOCEP,  la  Ubp,'  el  PSB  y  otros.

1,,

A    `+              Sin  embargo,  carl  las  eiecciones  n6  se  van  a  resolver  los

problemas  de  las  comunidade§  natives.  Las  elecciones  son
importantes  en  el  sentido,  de  que  si  gana  la  izquierda,  puede
mejorar  la  Situaci6n  pare  la  mayor/a  explotada®  Pero  los
verdaderas  problemas  solo  se  resolver5n  con  mucho  esfuerzo  y
con  mucha  organizaci6n.  Por  eso  las  nativos  debBn  trabajar
en  unirse  y  organizarse.   Las  comunidades  nativas  deben
prepararse  para  luchar  por  sus  derechos  y  encontrar  la
§oluci6n  a  sus  problemas.
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